

**Zeitschrift:** Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger  
**Herausgeber:** Organisation des Suisses de l'étranger  
**Band:** 33 (2006)  
**Heft:** 1  
  
**Rubrik:** En bref

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Le géant bleu dans la tourmente

Privatiser totalement Swisscom? C'est ce qu'a proposé le ministre des finances Hans-Rudolf Merz à la fin du mois de novembre. Actionnaire majoritaire de l'entreprise suisse de télécommunications, la Confédération détient 66% du capital et pourrait dans cette perspective engranger quelque 17 milliards de francs en vue du désendettement de la caisse fédérale. Les critiques de la presse et des partis de gauche se sont déchaînées. La garantie du service de base universel occupe une place centrale dans les esprits. Finalement, le Conseil fédéral a imposé des directives claires au géant bleu. Alors que ce dernier s'apprêtait à racheter le groupe irlandais Eircom, il n'a maintenant plus le droit de s'engager dans des entreprises de télécommunications étrangères. Pour la période 2006-2009, son droit de s'endetter pour son expansion (Internet, services télévisés) est limité à 5 milliards de francs. Le Conseil fédéral prévoit aussi de modifier la loi pour faciliter la réduction de la participation de la Confédération en-dessous de 50%. Parmi les variantes étudiées, Hans-Rudolf Merz a évoqué une participation minoritaire de blocage de 33%. Le gouvernement espère que les Chambres pourront adopter le projet en été 2006. Le CEO de Swisscom Jens Alder a quitté ses fonctions le 20 janvier.

## Mondial 2006

Après sa formidable qualification pour la Coupe du monde de football, l'équipe de Suisse connaît maintenant ses adversaires directs lors de la phase finale. Le destin met à nouveau la France sur son chemin: rendez-vous le 13 juin à Stuttgart. L'équipe nationale affrontera ensuite le Togo le 19 juin à Dortmund, lors d'une rencontre inédite. Et, le 23 juin à Hanovre, l'équipe de Köbi Kuhn trouvera sur sa route la Corée du Sud, demi-finaliste de la dernière Coupe du monde. La

Nati n'a pas hérité du groupe idéal (G) mais a largement les moyens de se qualifier pour les huitièmes de finale. Si elle passe le cap du premier tour, elle affrontera une équipe issue du groupe H, qui pourrait être l'Espagne ou l'Ukraine. Lors des «Swiss Sports Awards», la Nati a été élue équipe de l'année 2005 et Köbi Kuhn entraîneur de l'année. Souhaitons qu'il en sera de même en 2006!

## Peur de la pauvreté

Selon le dernier baromètre des préoccupations du Credit Suisse, les Suisses placent toujours le chômage en tête de leurs inquiétudes (71% des sondés). Depuis quatre ans, la peur du chômage continue à croître. Puis, l'étude mentionne la santé, la prévoyance vieillesse et la question des étrangers. Mais cette année, la pauvreté fait son apparition au cinquième rang (29% des réponses contre 22% en 2004). Le bilan n'est en outre pas flatteur pour les milieux politiques et économiques. 48% des citoyens estiment que les hommes politiques ne sont pas à la hauteur de leurs tâches, et 46% qu'il en est de même dans la vie économique.

## De l'or pour l'AVS

Alors que les cantons ont déjà reçu les 14 milliards des réserves d'or excédentaires de la Banque nationale qui leur reviennent, un consensus s'est établi au Conseil national sur l'utilisation des sept milliards attribués à la Confédération. Par 150 voix contre 0, il a été décidé de verser ce montant au fonds de compensation de l'AVS. La solution du Conseil national fait office de contre-projet indirect à l'initiative socialiste qui veut attribuer les bénéfices de la BNS à l'AVS et qui sera vraisemblablement soumise au peuple le 21 mai prochain. La solution retenue n'entrera en vigueur qu'en cas d'échec de l'initiative.

## Le retour de Martina Hingis

Lex-numéro 1 mondiale de tennis, Martina Hingis, reprend du



les forces du pays, en particulier les jeunes, qu'il encourage «à s'impliquer dans l'organisation de notre société tant sur le plan culturel, social que politique». «La démocratie directe

souhaite que tous défendent la chose publique.»

## Sportive de l'année

Et la gagnante est: Simone Niggli-Luder, sextuple championne du monde de course d'orientation. Comme en 2003, elle a rallié tous les suffrages aux «Swiss Sports Awards». Au Mondiaux de course d'orientation à Aichi au Japon, la biologiste bernoise de 27 ans a décroché l'or dans les trois disciplines individuelles ainsi qu'en relais, où elle a rattrapé plus de deux minutes de retard pour offrir la victoire à l'équipe de Suisse. Elle a également remporté la Coupe du monde 2005. Simone Niggli-Luder règne depuis 2001 sur la scène de la course d'orientation. Le champion du monde de motocyclisme Tom Lüthi a été élu sportif de l'année.

## buureradio.ch

La radio Internet a débuté ses émissions le 28 décembre 2005. L'intérêt médiatique et l'étenue du groupe cible intéressé ont fait que, dès les premières minutes d'antenne, le réseau s'est trouvé saturé et il a fallu trouver d'urgence des capacités supplémentaires. Si l'on en croit le rédacteur en chef, Toni Brunner, le succès initial ne s'est pas démenti depuis. On dénombre ainsi chaque jour jusqu'à 20 000 auditeurs, et les quelque 400 messages dans le livre d'or montrent que buureradio.ch a déjà trouvé son auditoire en Amérique du Nord et du Sud, en Asie, en Australie et en Afrique du Sud.